
Protokoll zur Sitzung des Ortsbeirates Münchhausen vom 17.10.2018 
 
 
Beginn: 19:05 Uhr Ende: 20:35 Uhr 

 
 
Anwesend:  
 
a. stimmberechtigt: 
Manfred Mauer  
Rainer Lück 
Stefan Haas 
Jürgen Schönberger 
Christof Orth 
  
  

 
 
b. nicht stimmberechtigt:  
Gerhard Knapp 
Bgm Carsten Braun 
  
  
  

 
 
c. Es fehlten (entschuldigt): 
 
  
  
  
  

 
Der Ortsbeirat Münchhausen war durch Einladung vom 12.10.2018 für 17.10.2018, zu 19:00 Uhr 
Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung, einberufen worden.  
 
Der Ortsbeirat war nach der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig.  
 
Tagesordnung:  
 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Ortsvorsteher, Feststellung der Beschlussfähigkeit. 
2. Genehmigung des letzten Sitzungsprotokolls vom 25.06.2018 
3. Bericht des Ortsvorstehers. 
4. Antwortschreiben zum Sitzungsprotokoll der OBS am 25.06.2018 durch den GemVorstand 
5. Friedhof 
6. Volkstrauertag am 18.11.2018 
7. Seniorenfeier am 16.12.2018 
8. Verschiedenes, Anfragen und Mitteilungen 
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1 TOP 1 Eröffnung und Begrüßung durch den Ortsvorsteher, Feststellung der 
Beschlussfähigkeit. 
Der Ortsvorsteher Manfred Mauer eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates 
Münchhausen und begrüßt die Ortsbeiratsmitglieder und die Gäste und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. Die vorliegende Tagesordnung wird ohne Änderung 
angenommen. 

   

2 TOP 2 Genehmigung des letzten Sitzungsprotokolls. 
Das Sitzungsprotokoll vom 25.06.2018 wird einstimmig mit 5 Ja-Stimmen 
angenommen. 

   
3 TOP 3 Bericht des Ortsvorstehers. 

Der Ortsvorsteher bedankt sich bei Bgm Braun, der Gemeindeverwaltung Driedorf und 
den Mitgliedern Förderverein für die Unterstützung bei der Organisation und 
Durchführung der Bauernmärkte.  
Bei den durchgeführten Bauernmärkten an der Dreschhalle Münchhausen war die 
Resonanz der Besucher und Marktbeschicker sehr gut, die Märkte wurden sehr positiv 
aufgenommen und beurteilt. Es gab bei der Durchführung keine besonderen 
Vorkommnisse. 
10 Jahre LEADER-Region - Veranstaltung in der Dreschhalle mit Übergabe des 
Bewilligungsbescheides in Höhe bis zu 18.000 € an den Förderverein M`hausen. 
Besuch des Bauernmarktes am 10.08.2018 durch den des hess. Minister für 
Wissenschaft und Kunst Boris Rein 

   

4 TOP 4 Antwortschreiben zum Sitzungsprotokoll der OBS am 25.06.2018 durch den 
GemVorstand  
Siehe Anlage. 
Thuja Friedhof ist noch nicht entfernt. Die Einebnung der Gräber ist nicht optimal, da 
z. T. ungeeignetes Füllmaterial verwendet wurde. 
 
Lückenschluss Radweg nach Mademühlen (Wegeführung am Schützenhaus vorbei). 
Der Bgm berichtet, das im Internet der angedachte Weg bereits als Radweg 
ausgewiesen ist und  nochmals bezüglich der naturschutzrechtlichen Genehmigung 
geprüft werden soll. 
 
Ausbaggern Ulmbach im Bereich Kirche/Ehrenmal ist aufgrund Hochwasserschutz 
erforderlich. Siehe Fotos. Der Bgm sagt eine erneute Begutachtung zu. 
 
Glascontainerstandort ist nicht ideal. Anwohner beschweren sich, Platz ist oftmals 
verschmutzt. Vorschläge für einen neuen geeigneteren Standort sind erwünscht. 
 
Bienenweide soll in 2019 in Münchhausen umgesetzt werden. 
Der Bgm bittet um rechtzeitige Vorschläge, damit es auch realisiert werden kann. 
 
Der Ortsbeirat bittet nochmals um eine Maßnahme oder Aufforderung an den Eigen-
tümer zur Sicherung des Anwesens Limburger Straße 8. Siehe hierzu auch TOP 8.  
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TOP 5 Friedhof 
Folgende Maßnahmen sind aus Sicht des Ortsbeirates erforderlich 

• Absturzsicherung für Grünabfallcontainer  
• Beschilderung für Grünabfallcontainer 
• Fundamente der alten zurückgebauten Grabstätte entfernen 
• Verfüllen der Gräber mit geeignetem Material 
• Baumschnitt an den Linden erforderlich 
• Eingangstor gangbar machen 
• Wurzelwerk der entfernten Fichten müssen abgefräst werden 
• Ggf. Thuja-Hecke setzen 

Siehe Fotos.  
   

   6 
13 

 
 
 

TOP 6 
 

Volkstrauertag 
Die Kranzniederlegung erfolgt durch Stefan Haas und Jürgen Schönberger. 
Die Kranzbestellung erfolgt durch Manfred Mauer. 
Wie in den Vorjahren übernimmt der Förderverein die Differenz für die Mehrkosten  
Schale/Kranz. 
 

   

14 TOP 7 Seniorenfeier am 16.12.2018 
Die Organisation übernimmt wie in den Vorjahren Monika Mauer.  
Beginn 15:00 Uhr. 
Mithilfe bei der Seniorenfeier durch die Mitglieder Ortsbeirat. 
 

   
 
 

TOP 8 Verschiedenes, Anfragen und Mitteilungen 
Weihnachtsbaum ist ausgesucht (Privatgrundstück Driedorf). 
Abholung durch Wolfgang Moos und Fa SSB. Termin für Abholung und Aufstellung 
wird noch abgestimmt. Die Aufstellung erfolgt durch Mitglieder Förderverein. Das 
Anbringen der Lichterketten erfolgt durch Wolfgang Moos. 
Aufhängen der Weihnachtssterne erfolgt durch Stefan Haas und Sven Hild. 
Adventsingen am Weihnachtsbaum am 01.12.2018 um 18:00 Uhr. 
Weihnachtssternwanderung am 22.12.2018 um 18:00 Uhr 
 
Veranstaltungen 2019 
17.11.2019 Volkstrauertag 
15.12.2018 Seniorenfeier 
21.12.2018 Weihnachtssternwanderung 
 
Leichenhalle im Anbau Kirche 
Eigentumsverhältnisse Leichenhalle – Klärung durch Gemeinde erforderlich. 
Die Tür der Leichenhalle ist in einem desolaten Zustand und muss erneuert werden. 
Siehe Foto.  
Der Ortsbeirat vertritt die Meinung, dass dies Sache der Gemeinde ist. Hierzu bitte 
Stellungnahme. 
 
Heizungskeller DGH ist feucht und schimmelt – Prüfung Belüftungsmöglichkeiten 
durch Bauabteilung der Gemeindeverwaltung ist erforderlich.Termin bitte mit Hr. 
Mauer abstimmen. 
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Die Entsorgung der alten Stühle DGH ist erforderlich. Die Stühle lagern im Keller des 
DGH. Erfolgt durch Mitglieder Förderverein. 
 
Bgm Braun berichtet, das die  Gemeinde Driedorf die Sanierung von maroden Brücken 
in der Gemeinde als Förderprojekt plant um evtl. Fördermittel von Bund/Land zu 
erhalten. Die Abgabe der Projektunterlagen soll  Ende Nov. 2018 erfolgen. In dem 
Förderprojekt ist auch, die derzeit für den Fahrzeugverkehr gesperrte,  Brücke über den 
Ulmbach und die Stützmauer enthalten. 
 
Bgm Braun berichtet, das dieGemeinde von der ehemaligen Fa Getränke Georg das 
Zelt gekauft hat und es auf Anfrage den Ortsvereinen zur Verfügung stellt. 
 
Rainer Lück fragt den Bgm bezüglich Sachstand Sicherung des offenstehenden 
Anwesens Limburger Straße 8 (ehemals Ferger). Bgm Braun sagt Prüfung zu. Zuerst 
müssen die Eigentumsverhältnisse geklärt werden. 

   
 
 

  Für das Protokoll: 
    
   

 
 
Ortsvorsteher Manfred Mauer 

 
 
 
Schriftführer Christof Orth 

   
  Anlagen 

Antwortschreiben zum Sitzungsprotokoll der OBS am 25.06.2018 durch den 
GemVorstand  
5 Bilder Friedhof 
1 Bild Eingangstür Leichenhalle 
2 Bilder Ulmbach ausbaggern 
Anwesenheitsliste (nur im Orginalprotokoll an Gemeinde vorhanden) 
 

 
 


